
   

Студенты Института экономики и управления стали первыми в истории 

ТвГУ обладателями сертификатов Тверского инновационно-молодёжного 

проекта – ТИМП! Третьекурсники бакалавриата ИнЭУ ТвГУ, направление 

подготовки 38.03.02 «Менеджмент», профили «Управление в организации» и 

«Маркетинг», под руководством ст. преподавателя кафедры экономики 

предприятия и менеджмента Бородиной А.В. и заведующей Центром 

поддержки технологий и инноваций Тверской областной библиотеки им. 

А.М. Горького Корниловой Е.В. при содействии к.э.н., доцента кафедры 

экономики предприятия и менеджмента Старшиновой Т.А. завершили 

обучение по курсу «Основы интеллектуальной собственности» в рамках 

проекта «ТИМП – Тверской Инновационно-Молодёжный Проект». 3 

апреля 2023г. состоялось торжественное вручение сертификатов, 

подписанных директором ЧУ ДПО «Тверской областной Дом науки и 

техники» РосСНИО И.Н. Межеумовым. Это первый опыт участия студентов 

Тверского государственного университета в подобном проекте. Т.А. 

Старшинова и А.В. Бородина отмечены благодарностями директора ТОУНБ 

им. А.М. Горького С.Д. Мальдовой. 

 Обучение проходило на базе ТОУНБ им. А.М. Горького с 13 февраля 

по 3 апреля 2023г. в объёме 12 академических часов в рамках дисциплины 

«Правовое обеспечение деятельности организаций», читаемой на кафедре 

экономики предприятия и менеджмента ИнЭУ ТвГУ (преподаватель – А.В. 

Бородина). С 2019г. проект ТИМП реализуется на базе Центра поддержки 

технологий и инноваций (ЦПТИ) отдела патентно-технической и 

экологической информации ТОУНБ им. А.М. Горького (заведующая отделом 

М.М. Агеева). Целью проекта является создание условий для успешной 

самореализации творческого и интеллектуального потенциала молодёжи, 



формирование компетенций в сфере авторского права, интеллектуальной 

собственности и патентной грамотности. Проект ТИМП принял участие во 

Всероссийском конкурсе среди Центров поддержки технологий и инноваций 

(ЦПТИ) РФ под эгидой Федерального института промышленной 

собственности (ФИПС, Роспатент) в апреле 2019 года, войдя в серию лучших 

просветительских проектов ЦПТИ по популяризации интеллектуальной 

собственности среди молодёжи. Это уникальный и единственный в своём 

роде проект для нашего региона, который несёт большую воспитательную 

нагрузку, способствуя индивидуально-личностной самореализации 

обучающихся в созидательной деятельности для удовлетворения личных и 

общественных потребностей в культурном, интеллектуальном и 

профессиональном развитии. Наряду с этим, проект укрепляет чувство 

патриотизма и гражданственности, воспитывает уважение к достижениям и 

подвигам российских учёных,  помогает осознать важность собственной 

научной деятельности на благо Отечества и получить государственную 

поддержку своих инноваций, стимулирует инновационную деятельность 

молодёжи и создание малых инновационных предприятий. Среди спикеров – 

Иванова М.Г., главный научный сотрудник и начальник Аналитического 

центра Федерального института промышленной собственности (ФИПС 

Роспатент, Москва), Корнилова Е.В., заведующая Центром поддержки 

технологий и инноваций ТОУНБ им. А.М. Горького, Рула Д.М., 

руководитель патентного отдела ООО «Электронный патент онлайн», 

Ханькевич Е.И., начальник Отдела защиты интеллектуальной 

собственности Тверского государственного технического университета 

(ЦПТИ ТГТУ),  и др.  

Пожелаем удачи и успеха нашим студентам в реализации собственных 

инновационных проектов и изобретений и предлагаем ознакомиться с их 

отзывами:  

 Сегодня с вопросами интеллектуальной собственности сталкиваются 

специальные компании в разных сферах бизнеса. Курс по основам 



интеллектуальной собственности, проходящий в этой форме занятий, 

уникален и полезен, потому что направлен на оказание помощи в 

информировании в различных вопросах, от которых зачастую зависят 

успех и эффективность компании, помогает менеджерам расширить 

практику регистрации прав интеллектуальной собственности. В курсе 

были подробно изучены вопросы авторского и патентного права, 

регистрации прав интеллектуальной собственности. Запомнилась 

последняя встреча с практическим рассмотрением объектов 

интеллектуальной собственности и сайта, который занимается 

рассмотрением заявлений о признании товарного знака, приёмом и 

экспертизой заявок на государственную регистрацию.  

 Курс был интересным, информативным и полезным для студентов 

направления «Менеджмент». Мы узнали, что можно запатентовать, 

куда для этого обратиться, с помощью какого объекта 

интеллектуальной собственности зарегистрировать то или иное 

изобретение. Особенно стоит отметить практические занятия, с 

помощью которых мы смогли закрепить пройденный материал. Мы 

познакомились с порталом ФИПС, с помощью которого можно узнать 

множество информации по патентам различных организаций. Смена 

спикеров позволила узнать позицию нескольких лиц и удостовериться 

в правдивости преподнесённой информации.  

 На данных курсах по основам интеллектуальной собственности можно 

узнать много всего нового, в том числе и для менеджера. Например, 

там можно изучить особенности регистрации товарных знаков или 

подробнее разобраться, как можно защитить тот или иной объект 

интеллектуальной собственности, инновационные разработки 

компании, к тому же можно научиться взаимодействовать с 

Роспатентом, расскажут, что такое патент вообще и как с ним работать. 

Организация была на хорошем уровне, всё было понятно и интересно.  



 Данный курс был хорошо организован. Спикеры чётко и ясно подавали 

информацию. Презентации были информативны и просты для 

понимания. Мы не только слушали лекции, но и получали знания на 

практике. Работали за компьютером, искали, изучали и анализировали 

товарные знаки.  Я для себя приобрёл много полезных знаний, 

которыми в дальнейшем планирую пользоваться, если моя 

деятельность будет связана с различной интеллектуальной 

собственностью.  

 Курс был интересный и познавательный. Я узнала много важной 

информации, которая может пригодиться мне в будущем. Курс читали 

грамотно, с использованием технических средств. Также были 

практические занятия, на которых мы сами искали и анализировали 

информацию. В целом нами были получены и отработаны знания в 

данной области, которые пригодятся в будущей профессиональной 

деятельности. Как маркетологам, нам важно уметь работать с 

патентами и товарными знаками.  

 Курс по основам интеллектуальной собственности в целом понравился. 

Была теория вместе с практикой, т.е., нам сначала что-то объясняли, а 

потом демонстрировали это на практике. По технической части всё 

хорошо – весь материал на экране. Единственное, в некоторых лекциях 

были слайды, где много текста в одном месте. Его стоит раздробить на 

несколько, чтобы материал лучше усваивался. Курс может быть 

полезен тем, что поможет лучше разобраться в интеллектуальной 

собственности, чтобы в дальнейшем использовать эти знания для своих 

целей.  

 Полезный курс с познавательной информацией, изложенной 

доступным языком, которая в дальнейшем может быть полезна в 

профессиональной области, так как в сфере менеджмента необходимо 

иметь знания о патентах, товарных знаках и правилах их регистрации.  



 Курс был очень интересным, содержание насыщенное и 

информативное. Я узнал все тонкости и правила регистрации товарных 

знаков, также мы рассмотрели множество исторических примеров. 

Хотелось бы отметить преподавателей, которые грамотно доносили 

всю информацию. Организация всех занятий была на высшем уровне. 

Благодаря этому курсу я узнал много нового и полезного. В будущем 

смогу использовать эти знания в работе маркетолога.  

 Я считаю, что каждый начинающий менеджер должен обязательно 

прослушать курс по основам интеллектуальной собственности. 

Интеллектуальные права регулируются Гражданским Кодексом РФ, и 

их очень важно знать. Тем самым, будут предотвращены возможные 

ошибки и риски при передаче прав интеллектуальной собственности, и 

каждый будет знать свои права. 

 На мероприятиях я приобрёл для себя новые знания и умения, которые 

пригодятся мне в будущем, особенно в карьере менеджера, если 

деятельность будет связана с различной интеллектуальной 

собственностью. Маркетологу и менеджеру важно знать по патенты и 

товарные знаки при создании собственного бренда. Спасибо спикерам 

за их проделанную работу! Мне всё очень понравилось!  

 Участие в Тверском инновационно-молодёжном проекте было для меня 

познавательно и полезно. Благодаря проекту мы рассмотрели 

актуальные и важные вопросы. Материал подавался коротко и ясно, 

что позволило его хорошо запомнить. Были рассмотрены темы по 

созданию собственного бизнеса, его регистрации. Также были 

практические задания, которые вводили нас прямо в ситуации по 

регистрации бизнеса и товарного знака. Спасибо организаторам и 

спикерам за проделанную работу! Успехов в дальнейших 

мероприятиях! 

 Я прошла курс по основам интеллектуальной собственности в рамках 

дисциплины «Правовое обеспечение деятельности организаций». Курс 



был очень интересен для меня, очень много новой информации 

подавалось чётко, благодаря чему я узнала много нового, что останется 

в памяти и пригодится в будущем. Не могу не отметить хорошую 

организацию занятий, которые проходили в формате лекций и 

презентаций. Большую благодарность выражаю спикерам.  

 Курс по основам интеллектуальной собственности был очень 

интересным и информативным. Я узнала для себя много нового, что 

может пригодиться мне в будущем. Каждое занятие было 

увлекательным и содержательным. Помимо лекций мы самостоятельно 

пробовали находить информацию, выполняли задания и отвечали на 

вопросы. Спикеры были готовы ответить на любые наши вопросы. 

Спасибо большое спикерам и организаторам за бесценный опыт! 

 Мне очень понравился курс Тверского инновационно-молодёжного 

проекта, который проводился в библиотеке им. А.М. Горького. Я очень 

рада, что посетила данный курс, ведь именно на нём я узнала, как 

правильно обеспечить охрану нематериальных активов компании и 

сохранить конкурентоспособность продуктов, что было очень для меня 

интересно. Но больше всего мне понравилась выставка, где выступал 

детский нейрохирург. Он рассказывал о повреждениях и лечении 

черепа. Если исправить некоторые технические неполадки, то было бы 

просто замечательно для будущих студентов, которые будут проходить 

этот курс. Спасибо за такие знания! 

 В первую очередь, хочу выразить огромную благодарность 

организаторам за возможность получить новые знания, коучам, 

преподавателям – за содержательную информацию, сопровождение и 

своевременное реагирование на возникающие вопросы. И, конечно же, 

Бородиной Анне Владимировне за вовлечение нас в это мероприятие. 

Очный формат, очень удобный, позволяет быстро и качественно 

усваивать предлагаемый к обучению материал. Отличный 

преподавательский состав с багажом не только теоретических знаний, 



но и практически применимых. Больше всего мне запомнилась и была 

полезной информация про федеральные стандарты обработки 

информации, приём и экспертизу заявок на государственную 

регистрацию средств индивидуализации. А также возможность 

быстрого поиска изобретений на сайте ФИПС (Федерального 

института промышленной собственности). После прохождения курса 

нам выдали сертификаты участников Тверского инновационно-

молодёжного проекта. Это ещё один большой плюс. Курс мне очень 

понравился. Я бы порекомендовала этот проект и этот курс 

следующему поколению студентов нашего Института экономики и 

управления.  

 Я благодарен нашему университету за такую возможность, а именно – 

получение знаний по вопросам интеллектуальной собственности. Хочу 

отметить большой плюс для студентов, что такие занятия и вебинары 

проходят в библиотеке имени Горького. Кроме того, нам выдали 

сертификаты, которые доказывают, что время прошло не зря! 

 


